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と思いますので、お付き合いいただければと思います。

このエリアは、白壁町、主税町、橦木町という江戸時代

にちなんだ町名がついた地域です。武家屋敷跡があるこ

とで知られていますが､明治から大正･昭和にかけては、

輸出向け陶磁器の絵付け加工で、日本の中心地であった

ことは意外と知られていないような気がしますが如何

でしょうか。

話は少しそれますが、3月に□一タリークラブで桜の樹

を寄贈した東山動植物園、その動植物園の中に市内で唯

一残っている焼き物の窯の跡があります。瀬戸といえば

焼き物ですが、この東山丘陵が元で、ここから陶器生産

が伝わっていったそうです｡焼き物は5世紀頃に日本各

地で始まりましたが､現代まで続いているのはこの地方

だけで、 1500年の歴史を持つ陶器づくりは、この地方

の「ものづくり」精神のルーツという人もいます。

話を戻しますと、東区の辺りは、この瀬戸から近く、武

家屋敷跡の広大な敷地､それから海外へ輸出する物流ル

ートとしての堀川があり、輸出陶磁器業に関係する多く

の人たちが住んでいました。当時、650軒の事業所と

14,000人の従事者がいたといいます。昭和の初期には

日本の輸出陶磁器の80%以上を生産していたそうで

す。東区を通って瀬戸と堀川を結んだ路線が瀬戸電で

す。

さて、 「二葉館」ですが、川上貞奴が大正時代後半の6

年程度、 「電力王」といわれた福沢桃介という人と一緒

に暮らした建物です｡ちょうどこの辺りが陶磁器産業で

賑やかな頃でした。 「二葉館」は名古屋市に寄付された

後、今の場所に移築されましたが、もともと名古屋台地

の北の端といわれる、清水□を北東に少し入った所に建

っていました。今の敷地は750坪ですが、当時は今の3

倍の広さがあったといいます。

建物は、 「あめりか屋」という洋風住宅専門の建築会社

に作らせたということですが､その大きな建物は今でも

目立つ造りですが、当時は流行の先端を行って、多くの

人の目を引きつけたと思います。貞奴は、ここから人の

行き交う町並みを見ていたわけです。

貞奴というと、元芸者さんで日本の女優第一号として紹

介されますが、昭和60年にその半生を描いたNHK大

河ドラマが放映されたことがあります。 「春の波涛」と

いうタイトルで、松坂慶子さんがヒロインを演じまし

た。大河ドラマは今年で58作目ですが、女性を主人公

とした作品は今まで9作､そのうちの－つが貞奴をテー

マとしたものということで、想像以上に社会に影響を与

えた人ではなかったかと思うわけです。貞奴について

は、来週、お話ししたいと思います。

今日の例会

第1731回2019年（令和元年) 6月4日（火）

卓話 「偶感」折ﾉﾏにふと思い浮かんだ感想

弁護士 油田弘佑様

先回の例会

第1730回2019年（令和元年) 5月28B(火）雨

沈支蚕室の日

◆それでこそロータリー

◆四つのテスト

◆ゲスト紹介

米山記念奨学生 スプラブト,エリン君

◆出席報告

正会員 38(35)名出席29名

出席率 82．86％

前々回5/14（修正出席率) 90．91%

いお誕生日おめでとうございます
☆6月会員誕生日お祝い

藤田千津子さん（6/6）

☆6月結婚記念日お祝い

朝倉寿宜君（6/5）

|太田幹事報告

1）本日の配布案内：6月例会案内・日韓親善会議ﾁﾗｼ

2）6月ロータリーレート1ドル=110円

3)□一タリー曰篝会議9/28仙台国際センターで開催。

ご参加申し込みの方は7/4までに事務局までお申

し込みください。

4）先週の理事役員会承認報告

鈴木会長挨拶’

皆さん、こんにちは。以前、東区高岳の早咲きの桜を

紹介したことがありますが、この辺りは歴史的町並みを

保存するということで「文化のみち」と名付けられてい

ます。その一角に「二葉館」という、国の文化財に登録
された建物があります。元の持ち主は川上貞奴で、今回

は、その建物と元の持ち主について少し話をしてみたい

会浸テーマ ，附言鯛,法 総親添剛 恭細鶴藤鰯紙懸M蝿Nして鵜iりま:ずo
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1，次年度クラブ奉仕費の徴収について

ｺﾎﾞｯｸｽ/クラブ奉仕費を次年度より年間20,000円

（半期10,000円)を会費請求時に合わせて徴収

上記承認されました
、 ノ

◆令和元年5月22日（水）ルブラ王山にて

千種警察署長・千種区交通安全協会長連名表彰

く交通安全功労団体〉として表彰されました。
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鈴木会長

表彰式にご出席

されました
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【5月28日】

小林英毅／本日は囲碁会。4階にてお待ちします。

小山雅弘／今年度季楽会幹事を先日の「日の出」で

無事終了。4回で100名近くの参加を頂きました。次

年度は松岡さんが幹事です｡ぜひ季楽会へ入会下さい。

朝倉寿宜／結婚記念日お祝い

足立一郎 福井浩道 萩原喜代子

長谷川亨 林 永芳 池森由幸

伊藤健文 河合隆史 川本裕之

牧野登志子 宮尾紘司 三好親

大口弘和 大橋幹夫 太田和孝

大谷 恩 笹野義舂 志水ひろみ

鈴木聖三 谷口 便 舎人経昭

碓氷美佳 和田正敏 渡邊源市

吉田 玄 28件|合計68,500円｜
【5月21日】

堀江宏輝／ホームクラブご無沙汰しました。

池森由幸／ホームクラブ久しぶりです｡長らくお休

みさせて頂きました。失礼しました。

今日は愛知県江南保健所保健管理監の井後先生に卓

話をお願いしました。よろしくお願いします。

山本眞輔／本日よりNSG彫刻展開催、愛知県美術

館。6月12日より「五つ星展」ギャラリー「くさ笛」

です。御来場下さい。

足立一郎 朝倉寿宜 福井浩道

萩原喜代子 長谷川亨 伊藤健文

河合隆史 川本裕之 小林英毅

牧野登志子 松岡多加倫 宮尾紘司

大口弘和 大橋幹夫 太田和孝

大谷 恩 笹野義舂 志水ひろみ

鈴木聖三 舎人経昭 和田正敏

渡邊源市 吉田 玄26件|合計93,500円｜
【5月14日】

神戸邦夫君（豊橋南RC)

久しぶりにメーキャップします。

鈴木聖三／ゲストに名古屋市立大学ワーク・ライ

フ・バランス相談室木下薫様、ビジター神戸邦夫さ

んにお越し頂きました。よろしくお願いいたします。
足立一郎 朝倉寿宜 福井浩道

萩原喜代子 長谷川亨 伊藤健文

樫尾富二 加藤重雄 河合隆史

川本裕之 小林英毅 牧野登志子

柵木充明 松岡多加倫 宮尾紘司

大橋幹夫 太田和孝 笹野義舂

志水ひろみ 谷口 優 舎人経昭

碓氷美佳 和田正敏 渡邊源市

26件|合計49,500円’

へ急浄坐～蝿へ空電表や岳へ烏･長o可鈴墨‐玲殆七-幾－，手品へと患4宮J砥･令玲･患奇･曇奄零へ卓識迅令

◆米山奨学生スプラプト,エリン君へ5月奨学金授与
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先週5月18日に春の米山研修会でカリモクエ場見学に参加

しました｡他の奨学生とも交流できLINEグループを作りまし

た。

4誌今』r－銭･で尭金令今今冬･暫卓苧ヘヘ令今墾電急坐発令も発一～令ヘム寺等竜一-缶令当冬

'3分間スピーチ
三好親君

東京から金沢まで新幹線が開通し、

金沢の観光客が一気に増えて大盛

況だと取り上げられておりました

が､今度は金沢から新大阪まで大工

事をやっておりまして、JRとして

は2024年のリニア開通の前に開通

☆会員
～『㈹ 詞EfN

鯛

させたいという考えのようで、琵琶湖の東側を通って新

大阪までの大工事が急ピッチで進んでおります。あと2

～3年で完成するかと。そうすると今度は北海道から九

ﾘ'l'lまで概ね新幹線で縦断できることになります｡全て開

通すると､それは素晴らしいかなと思います｡たとえば、

山陰と山陽、日本海側と太平洋側の東北とか、いろいろ

とルートも選べるようなアクセスができるのではない

かと思っています｡この地方だけかもしれませんが､今、

高速道路が、もちろん東名・名神・新東名・新名神・中

部縦貫道､縦横無尽に足らない主に縦の部分を急ピッチ

で工事をしておりまして、2～3年でほとんど完成する

のではないかと思います。全部完成すると、仕事にも遊

びにも、ものすごくアクセスが良くなりますので楽しみ

でもあります。

実は昨年大台を超えまして、ゴルフ場の税金を免税し

て頂けるようになりました。わずか500円か1000円の

税金ですが、どこへ行っても税金がダダということで

(それ以外の税金はダダになりませんが)、そんな状況に

なったので、思い切ってゴルフも車と新幹線で全国走り

回ってやりたいなあというのが夢であります｡それには

いつまでも健康と気力を無くさないようにしたいと思

っております。 、－－－－－‘＝－－－一一一一一一一一，..，－－．,.、一一一一，一一一一一一一F■ノ

次回例会: 2019年(令和元年) 6月11B(火) 12:30名古屋東急ホテル3階錦の間
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